
 

 
 

Näher dran 
 

Wahlprogramm der SPD im 
Landkreis Nienburg zur  

Kreistagswahl 2021 in einfacher 
Sprache 

 
 

Am12. September wählen wir die Abgeordneten für den Kreistag. 

Die Abgeordneten im Kreistag entscheiden über die Dinge im Landkreis Nienburg. 
In diesem Programm steht, was die SPD im Kreistag tun will. 
 

Dieses Programm ist in Leichter Sprache. 
Hier stehen nur die wichtigsten Dinge drin. 

Das Programm in schwerer Sprache ist viel länger. 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

Die SPD ist näher dran an den Menschen. 
Das heißt: 

Wir reden mit den Menschen. 
Wir kennen die Sorgen von den Menschen. 

Wir kümmern uns um die Menschen. 



 

Bildung 

 
Lernen ist für alle Menschen wichtig. 

Auch für kleine Kinder. 
Die SPD hilft deshalb den Städten und Gemeinden. 
Damit die Städte und Gemeinden gute Kinder-Tagesstätten haben. 

 
Die Schulen müssen gut ausgerüstet sein. 

Wir geben Geld für digitale Ausrüstung. 
 

Lernen ist für alle Menschen wichtig. 
Auch für behinderte Menschen. 
Behinderte Menschen müssen überall dabei sein. 

Das nennt man Inklusion. 
Wir wollen, dass es Inklusion bei uns im Landkreis gibt. 

 

Inselklassen 
Manche Kinder haben Schwierigkeiten in der Schule. 

Zum Beispiel mit ihren Gefühlen. 
Und mit dem Verhalten anderen Kindern gegenüber. 
Für die Kinder mit Schwierigkeiten gibt es ein Angebot. 

Das Angebot heißt Insel-Klassen. 
Dort sind die Kinder mit Schwierigkeiten in kleinen Gruppen. 

Und werden dort unterstützt. 

In Nienburg gibt es noch keine Insel-Klassen. 
Wir möchten, dass es bei uns eine Insel-Klasse an einer Schule gibt. 

Damit wir schauen können, wie die Insel-Klasse funktioniert. 

Bildungs-Campus 
In Nienburg wird es einen Bildungs-Campus geben. 
Das ist eine große Fläche. 

Auf dieser Fläche stehen mehrere Schulen. 
Dort ist die Integrierte Gesamtschule. 

Dort ist die Berufsbildende Schule. 
Dort ist die Volks-Hochschule. 

Die Schulen sollen zusammen arbeiten. 

Volks-Hochschule 
Lernen ist für alle Menschen wichtig. 
Bei der Volks-Hochschule kann man viel lernen. 



 

Zum Beispiel auch etwas über Politik. 

Die Volks-Hochschule ist wichtig. 
Sie soll moderne Räume haben. 

Und sie soll an verschiedenen Orten Kurse anbieten. 

Damit die Menschen dort hinkommen können. 

Klima und Umwelt 

Wir haben den Klima-Wandel. 

Das heißt, dass es auf der Erde immer wärmer wird. 

Das macht viele Probleme für alle Menschen. 
Wir müssen etwas gegen den Klima-Wandel tun. 

Bevor es zu spät ist. 

Für die SPD ist die Umwelt-Politik wichtig. 
Für die SPD ist aber auch die soziale Gerechtigkeit wichtig. 

Wir wollen etwas gegen den Klima-Wandel tun. 
Aber es dürfen nicht die Menschen am meisten leiden, die sehr wenig Geld 

haben. 

Auch der Landkreis Nienburg kann etwa gegen den Klima-Wandel tun. 

Windenergie 

Wir haben viele Flächen, die für Wind-Räder gut sind. 
Aber Wind-Räder machen auch Lärm. 
Deshalb sollen Wind-Räder immer nur in eine Richtung eines Ortes stehen. 

Die Städte und Gemeinden sollen für Wind-Räder Geld bekommen. 

Das Geld bezahlen die Firmen, denen die Wind-Räder gehören. 

Wind-Räder kosten viel Geld. 

Menschen, die in der Nähe von Wind-Rädern wohnen, sollen Geld geben können. 

Dieses Geld geht an die Firmen, die die Wind-Räder bauen. 

Die Menschen bekommen für ihr Geld Zinsen. 

Wenn Fahrzeuge sich bewegen, dann gibt es Fahrt-Wind. 
Mit diesem Fahrt-Wind kann man auch Strom herstellen. 
Dafür müssen wir an großen Straßen und an Zug-Strecken kleine Wind-

Kraftwerke aufstellen. 

Solarenergie 
Auf vielen Dächern gibt es Solar-Anlagen. 

Mit den Solar-Anlagen wird aus der Sonne Wärme gemacht. 
Wir möchten überprüfen, ob wir irgendwo im Landkreis einen Solar-Park bauen 



 

können. 

Ein Solar-Park ist eine Fläche mit ganz vielen Solar-Anlagen. 

Einige Gebäude gehören den Städten und Gemeinden. 
Auf diese Gebäude sollen Photovoltaik-Anlagen gebaut werden. 

Mit diesen Anlagen erzeugt man aus Sonne Strom. 

Wasserkraft 
In unserem Landkreis fließt der Fluss Weser. 

Die Weser ist wichtig für die Besucher, die zu uns kommen. 

Wir nutzen die Weser aber wenig, um Energie zu bekommen. 

Das wollen wir ändern. 

Wir möchten herausfinden, ob wir kleine Wasserkraft-Anlagen an die Flüsse 
bauen können. 
Also auch an die Weser. 

Wir möchten herausfinden, ob wird durch Schleusen oder Schiffe Strom 

erzeugen können. 

Stromnetz und Energie-Verbrauch 

Unser Landkreis produziert viel Strom. 
Er produziert mehr Strom als Strom verbraucht wird. 

Wir wollen dafür sorgen, dass noch weniger Strom verbraucht wird. 
Dafür beraten wir die Menschen. 

Wie sie wenig Strom verbrauchen können. 

Mobilität und Lade-Infrastruktur 

Wir wollen gute Angebote für alle Menschen, die unterwegs sind. 
Egal, ob sie mit dem Auto, mit dem Fahrrad, mit dem Bus oder zu Fuß unterwegs 

sind. 

Bis zum Jahr 2030 sollen alle Gehwege barriere-frei sein. 
Das heißt, dass Rollstühle und Kinderwagen keine Probleme haben. 

Alle Land-Straßen sollen breite Fahrrad-Wege bekommen. 
Auch an einigen Kreis-Straßen sollen Fahrrad-Wege gebaut werden. 
Das steht im Bedarfs-Plan. 

Wir brauchen mehr Elektro-Lade-Stationen für Fahrräder. 
Es gibt nämlich immer mehr Fahrräder mit Elektro-Motor. 

Jede Kommune soll in vier Jahren drei Lade-Stellen haben. 

Es gibt auch immer mehr Elektro-Autos. 
Und Autos, die mit Wasserstoff fahren. 

Wir brauchen auch für diese Auto Lade-Säulen. 



 

Der Landkreis hat Autos. 

Die Autos, die dem Landkreis gehören, sollen bald mit Strom oder Wasserstoff 
fahren. 

In neun Jahren soll der Landkreis alle Autos mit Verbrennungs-Motoren 

abschaffen. 

Stadtentwicklung 

Unsere Städte sollen für Bewohner und Besucher anziehend sein. 
Wenn auf Dächern und an Hauswänden Pflanzen wachsen, dann ist das schön 
anzusehen. 

Außerdem kühlen die Pflanzen die Gebäude und Plätze. 
Es entsteht Schatten. 

Wir möchten, dass an den Gebäuden, die dem Landkreis gehören, Pflanzen 

wachsen. 

Kies-Abbau 

In unserem Landkreis gibt es Kies. 
Der Kies wird abgebaut. 

Dadurch haben viele Menschen Arbeit. 

Der Kies-Abbau hat aber auch schlechte Seiten. 

Der Boden wird dabei zerstört. 
Wir wollen die Flächen nach dem Kies-Abbau für Touristen nutzen. 

Die Firmen, die den Kies-Abbau machen, sollen die Flächen so verändern, 

dass Touristen kommen können. 

Wir wollen so wenig Kies-Abbau wie möglich. 

Kies braucht man, um Beton herzustellen. 
Wenn Beton mehrmals benutzt wird, kann man Kies sparen. 
Wir wollen, dass Beton mehrmals benutzt wird. 

Dafür müssen Gesetze geändert werden. 

Grüner Wasserstoff 
Wir müssen den Klima-Wandel stoppen. 

Dafür brauchen wir umwelt-freundliche Energie. 

Eine umwelt-freundliche Energie ist Grüner Wasserstoff. 

Das bedeutet, dass Wasserstoff mit Wind-Kraft oder durch die Sonne hergestellt 

wird. 
In Liebenau gibt es eine Fläche, wo Grüner Wasserstoff hergestellt werden kann. 
Dort stand früher mal eine Fabrik. 

Wir wollen einen Test mit Grünen Wasserstoff auf diesem Gelände. 



 

Jugend 

Jugendliche haben viele Bedürfnisse. 
Oft werden Jugendliche aber nicht angehört. 

Sie können nicht sagen, was sie wollen. 

Wir wollen einen Kreis-Jugendrat. 
Dort sollen Jugendliche aus dem Landkreis ihre Meinung sagen. 

Bei Entscheidungen vom Landkreis sollen sie mitreden. 

Der Kreistag hat Ausschüsse. 

In den Ausschüssen werden viele wichtige Dinge besprochen. 
Jugendliche sollen in den Ausschüssen dabei sein. 

Sie sollen dort mitreden. 

Gesundheit und Soziales 
Es muss genug Ärzte für alle Menschen geben. 

Dann leben Menschen auch gerne auf dem Land. 

Für unsere Politik ist die Gesundheit der Menschen sehr wichtig. 

Gesundheitswesen 

Das Krankenhaus in Nienburg hat viel Geld vom Land Niedersachsen 
bekommen. 

Mit dem Geld wird das Krankenhaus moderner und größer. 

Das ist gut. 

Leider gibt es bald das Krankenhaus in Stolzenau nicht mehr. 
Deshalb brauchen wir Ärzte in allen Orten. 

Und die Menschen müssen gut zu den Ärzten und dem Krankenhaus kommen 

können. 

Wir wollen, dass Ärzte zu uns kommen. 

Es gibt das Programm „Ärztlich Willkommen“. 

Wir unterstützen das Programm. 

Das Rettungs-Wesen ist sehr wichtig. 

Dazu gehören viele Organisationen. 
Zum Beispiel die Feuerwehr, das THW, die DLRG, das DRK, die Johanniter und 
der ASB. 

Bei diesen Organisationen gibt es viele Helfer. 
Manche helfen freiwillig dort. 

Manche arbeiten dort und verdienen Geld. 
Alle Helfer sind wichtig. 

Die Organisationen brauchen eine gute Ausrüstung. 



 

Feuerwehr 

Die Kreis-Feuerwehr zieht nach Marklohe um. 
Da entsteht eine neue Zentrale für die Feuerwehr. 

Es gibt im Landkreis keine Berufs-Feuerwehr. 
Alle Menschen bei der Feuerwehr arbeiten dort in ihrer Freizeit. 

Die Feuerwehr braucht eine moderne Ausrüstung. 

Wir haben eine Bitte an die Firmen im Landkreis Nienburg. 
Wenn Feuerwehr-Leute bei ihnen arbeiten und es ist ein Einsatz. 

Dann ist es wichtig, dass die Feuerwehr-Leute zu dem Einsatz fahren können. 

Wir brauchen auch neue Feuerwehr-Leute. 

Wir unterstützen die Ausbildung und die Jugend-Feuerwehr. 

Integration 
Im Landkreis Nienburg leben geflüchtete Menschen. 

Um den geflüchteten Menschen zu helfen, gibt es beim Landkreis eine Stelle. 
Die Stelle heißt Koordinierungsstelle Migration. 

Die Stelle macht gute Arbeit. 

Die geflüchteten Menschen sollen auch arbeiten können. 
Dafür müssen sie vielleicht etwas lernen. 

Wir sorgen zusammen mit den Firmen dafür, dass sie lernen und arbeiten 

können. 

Leben und Arbeiten 
Der Landkreis Nienburg ist Mitglied in einigen Einrichtungen. 

Zum Beispiel in der Mittelweser Touristik GmbH. 
Und in der Klimaschutz-Agentur Mittelweser. 

Diese Einrichtungen machen gute Arbeit. 

Wir wollen schauen. 

Welche Einrichtungen können noch besser zusammen arbeiten? 

Viele Themen kann man besser gemeinsam bearbeiten. 

Zum Beispiel der Fachkräfte-Mangel. 

Sehr viele Firmen suchen dringend Fachkräfte. 

Oder die Digitalisierung. 

Firmen, Privatleute und Bauernhöfe brauchen schnelles Internet. 

Frauenförderung 
Frauen sollen genauso viel Geld wie Männer verdienen. 



 

Frauen sollen auch Führungs-Positionen haben. Das heißt, sie sollen auch 

Chefinnen sein. 

Coworking 
Beim Coworking teilen sich mehrere Selbstständige einen Raum. 

Sie arbeiten dort jeder für sich oder auch manchmal gemeinsam. 

Wir finden Coworking gut. 
Man braucht dafür Räume mit gutem Internet und guter Büro-Ausstattung. 

Mit Coworking könnten Menschen im Landkreis arbeiten und müssten nicht weit 

zur Arbeit fahren. 

Regionalmarke 

Wir haben viele gute Angebote und Produkte in unserem Landkreis. 
Wir wollen für diese Produkte Werbung machen. 
In der Werbung soll es um unsere Region gehen. 

Damit Menschen aus unserer Region diese Produkte gerne kaufen. 

Dafür arbeiten wir mit Bauern, Händlern, Firmen und Gaststätten zusammen. 

Tourismus 

Tourismus ist für unseren Landkreis sehr wichtig. 
Wir wollen mit anderen Urlaubsregionen mehr zusammenarbeiten. 

Zum Beispiel mit dem Heidekreis oder dem Steinhuder Meer. 

Wir möchten die Menschen mit E-Bikes zu uns holen. 

Wir brauchen viele Lade-Säulen für Elektrofahrräder an Läden und Cafes. 

Wir möchten mehr Radwege mit bestimmten Themen. 

Es muss auch mehr Radwege geben. 

Verkehr 
Die Menschen müssen mit Bussen und Bahnen überall hinkommen. 
Egal, ob es ältere oder jüngere Menschen sind. 

Wir brauchen mehr Buslinien. 
Der Fahrkarten-Kauf muss einfacher werden. 

Die Fahrkarten müssen günstiger werden. 

Wir wollen ein Sozial-Ticket. 
Dieses Ticket kostet 1 Euro am Tag. 

Es ist für Schüler, Auszubildende und Menschen mit wenig Geld. 

Die Fahrten zur Schule müssen kostenfrei sein. 

Und zwar zu allen Schulen. 



 

Die Warte-Zeiten, wenn man umsteigen muss, sollen kurz sein. 

Wo es wenig Haltestellen gibt, wollen wir andere Verkehrs-Mittel einsetzen. 

Zum Beispiel Anruf-Sammeltaxis oder Bürger-Busse. 

Nachts und am Wochenende sollen mehr Busse fahren. 

Damit die Menschen sicher nach Hause kommen, wenn sie unterwegs waren. 

In der Zukunft wollen wir, dass Busse und Bahnen für alle Menschen nichts 
kosten. 

Das geht aber nicht sofort, sondern erst später. 

Demokratie und Rechtsstaatlichkeit 
Die SPD will eine Gesellschaft ohne Vorurteile. 

Alle Menschen sollen respektiert werden. 

Wir helfen den Schwächeren. 

Wir kämpfen gegen Rassismus. 
Für uns sind alle Menschen gleich viel Wert. 

Egal, welche Hautfarbe oder Religion sie haben. 

Egal, welches Geschlecht sie haben. 

Wir kämpfen gegen Rechts-Extremismus. 

Eine Demokratie muss sich gegen Rechts-Extremismus wehren. 

Kultur 
Auf dem Land gibt es nicht so viele Kinos und Theater wie in der Stadt. 

Wir haben aber auch einige gute Einrichtungen. 
Zum Beispiel das Museum in Nienburg, die Musikschule, das Theater in Nienburg 

und die Pulverfabrik. 

Kleine Einrichtungen für die Kultur sind auf dem Land wichtig. 

Sie müssen unterstützt werden. 

 

 


